

1人1人が自立へ向かって、光ろう！

いっしょにしょうぐう 一灯照隅

534人がみんなで光れば、

灯中はさらに輝く！

福井市灯明寺中学校 指導部通信

発行 福井市灯明寺中学校

4月 25日

生徒指導部

令和7年度 第2号

生徒指導部より 4月灯中PRIDE

【気持ちよい挨拶・会釈】

～新たな気持ちでさわやかに生活しよう！～

☆挨拶ってどうしてするものなの？

先生が考える、挨拶の最大の効果は『相手の存在を認めていることを強く表せること』だと思います。挨拶は「あなたがそこにいることを知ってるよ！いつも気にしているよ！」を一石二鳥で、手軽に伝えられるスゴイ武器なんです。



マザー・テレサは「愛の反対は憎しみではなく無関心だ」と言います。人間関係において、一番ダメージがあるのは『無視』です。だから、挨拶されたらうれしいし、挨拶されないと、存在を否定された気がして、不安で悲しくなるんです。私たちだって、自分の存在、認めてほしいですよね。だったら、恥ずかしいなんて言わないで、自分からも笑顔で元気に挨拶をして、相手の存在を認めてあげることが、中学生でも大人でも、イイ人間関係をつくる上で決定的に大切なことだと思うのですが、どうでしょうか。その上で、『ありがとう』が言い合える関係になれば、シメタ！じゃないですか。

☆だから、世界でもいろんな挨拶が...



昨年度は、生活委員会のアイディアで、よい挨拶をすることでシールをゲットし、満開の「桜の木」をつくりあげました。また、地域の方から「灯中の登下校中のあいさつが良くなった！」とありました。年齢や人種・民族は違っても、ジェスチャーは違っても、挨拶が世界にあるのは、やっぱり人を繋ぐ大切なものだからですね。

【1年生 一行詩を作ってみよう！】

<春・入学・新しい中学校生活編>

新入生の皆さん、灯明寺中学校への入学、おめでとう。真新しい制服、身も心も新たな気分で、学校生活をスタートさせて2週間がたちました。新しいクラスメイト、担任や学年の先生、教科担任の先生との出会い。ドキドキの瞬間もいっぱいあったでしょう。今週は初めての中学校の授業や部活動見学もありましたよね。そんな1年生のみんなに、短くていいので、「一行詩」をつくってもらおうと思っています。最初の日の緊張感やドキドキ感、2週間のクラスの様子、これからの期待や意気込みなどを表現してください。

上のように1年生の皆さんにお願いしました。作品を紹介します。(ウラにもあります)

【『ありがとうの灯中』灯中っていいね！】

☆朝のあいさつ運動に20人！？

生活委員の当番は各学年に6人のはずですが、どの学年もそれ以上の生徒がいます。「僕（私）もあいさつ運動するよ」とすすんで参加してくれた人がいます。また、担当曜日じゃないのに、すすんで参加してくれている生活委員もたくさんいます。朝の生徒玄関が、明るいあいさつと笑顔がたくさんで、とてもうれしかったです。



とくに2年生！下の写真には、4/22(火)の様子。なんと20人があいさつ運動に並んでいます！『3年生に負けない！来年度を灯中の黄金時代にする！』と言った2年生！さすがです。



みんな温かいよね。ありがとう！灯中っていいね！

【先生のらくがき帳】

21日の生徒集会後半に時間をもらって、今後の学校生活について、次のようにお話をさせていただきました。

☆自分と違う個性、考えを尊重しよう。バカにしたり、笑ったりする集団になってはいけない。



この絵の中に、イエス・キリストが見えますか？と聞きました。「見える人」と「見えない人」がいてもいいんです。でも、見えるとスッキリするかも。みんな見えた？

☆中学生として、自分の言動に責任をもとう。それも【自立】。

☆分からない、困った時には『助けて』って言えばいいんだよ。

生徒同士、生徒と保護者・先生で助け合っていこう。

時速4kmで登校し、帰りは時速6kmで下校した。往復の平均時速は？

→ボクに当てられた先生どさえ、まちがえた難問の課題。集会後に「先生、答え教えてー」と何人も来ましたか！「教えてーい(笑)仲間と助け合いなっどす！」

【新しい中学校生活】
下校中
達成感があふれ出す

【制服】
新しい制服
絶対汚すなど
母の圧

【小さな感謝】
プリント渡すと必ず言うってくれる
「ありがとう」
私も真似して「ありがとう」



【一步】
不安と期待を秘め、
踏みだす一步。
その一步が
私の新しい居場所を
作ってくれた。

【中学校】
中学校 兄から
受け継ぐ かばんたち

【楽しみな部活】
楽しみな部活
ドキドキいっぱい
青春するぞ！

【友情】
友達が 百人できる
夢を見た

【先生】
どの先生も
個性がありすぎ
おもしろい

【ホック】
初めての学ラン
ホック閉まらない

【授業】
分かりやすくて
頭がよくなった気がする

【友達づくり】
休み時間
他の学校の子と
どう話そう

【友達】
新クラス 友達つくる
大チャンス

【頑張るぞ】
部活とクラブ
二刀流

【二年後…】
指まで隠れる制服も
二年後の春には
寸足らず
(であってほしい…)

【友達】
仲良しの友と新しい友
どっちとも仲良くしたくて
3人組にしちゃった

【新しいクラス】
四組の あいさつ
すぐくて 元気出る

【直らないクセ】
数学を 算数と呼ぶクセ
直らない

【休み時間】
教室内 みんなの個性が
あふれだす

【登校】
天池橋の 急な坂
他の人にも
登ってほしい

【中学校生活】
中学校 校舎広すぎ
ここはどこ？

【部活】
部活見学 先輩達の迫力
凄かった

【制服】
前と違う制服まとい
毎日毎日が 晴れ姿

【登下校】
到着が早いと思ったら
みんないる

【先生】
5教科で5人の先生
名前が全然
覚えられない

【教室】
新しい教室
思い出たくさん
つめていこう

【友達】
初対面のクラスメイト
緊張して思うように
話せない

【迷路】
ここはどこ
移動教室 難すぎる

【登校】
慣れない学校
学校に近づいたときに
胸がドキドキ

【課題】
中学校 課題
なんか多くない!?

【実感】
中学生になったなど
給食の量で実感する

【あいさつ】
学校に着いたとき
大きな声が聞こえてくる

【制服】
初めての制服 歩く道も
ちよっと大人に
見えた朝

【新しい友達】
新しい友達
ドキドキだけど
一步ふみだせば
笑顔の花

【図書室】
小学校は2冊
中学校は3冊まで
うれしいな

【不安な中学校生活】
初めての中学校生活
明るいクラスで
一安心

【中学生】
中学生になったら分かる
時間なくて もう遊べん
小学生 菜すぎた

【デメリット】
中学校 部活動や
テスト勉強があるせいで
すこく減ってく 自由時間